Fecha: 15/02/2025 Vpe pág:

\$5.724.690 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Audiencia

320.543 126.654 126.654 27,83% Sección:

ACTUAL IDAD Frecuencia: SEMANAL



Un espía, un ministro en la sombra y un "sherpa":

Putin forma una unidad negociadora con pesos pesados

El asesor del Presidente ruso para asuntos exteriores y un director de inteligencia forman parte del grupo de diálogo con Ucrania.

XAVIER COLÁS | EL MUNDO

El Presidente ruso, Vladimir Putin, está formando un equipo de pesos pesados, con años de experiencia trabajando para el Kremlin y con suficiente calibre para tratar con los nuevos jefes estadounidenses sobre el fin de la guerra entre Rusia y Ucrania.

Varios medios empezaron a dar detalles sobre la tripulación elegida para la que puede ser la negociación más importante del cuarto de siglo de Putin en el poder.

Según informó Bloomberg, en el grupo negociador está el asesor del Presidente ruso para asuntos de política exterior, Yuri Ushakov, y también el director del Servicio de Inteligencia Exterior de Rusia, Serguei Naryshkin. Se une a la tríada Kirill Dmitriev, el director general del Fondo Ruso de Inversión Directa (RDIF), un mensajero presidencial con varias negociaciones a sus espaldas. Ushakov, está considerado el ministro de Exteriores en la sombra, dirigiendo la política exterior sin dar la cara.

Con experiencia en negociaciones

Tanto Ushakov como Naryshkin participaron en las primeras conversaciones de alto el fuego con Ucrania, que tuvieron lugar poco después del inicio de la invasión a gran escala de las tropas rusas. Pero entonces estaban liderados por Vladimir Medinski, exministro de Cultura y considerado una figura menor que, a ojos de observadores rusos y ucranianos, devaluaba la negociación.

Dimitriev participó este año en las recientes negociaciones con Estados Unidos sobre la liberación del profesor estadounidense Mark

Vogel, quien cumplía una condena de 14 años en Rusia por tráfico de drogas.

El grupo ruso se parece bastante en cuanto a sus participantes al que afrontó las negociaciones ruso-ucranianas en 2022. La función de los que repiten convocatoria es ayudar en las negociaciones con representantes ucranianos. Entre ellos volvería a estar el asistente del Presidente ruso, Vladimir Medinsky, pero con una relevancia menor.

Dimitriev, director ejecutivo de RDIF, un fondo soberano de inversión estatal, es el primer "hombre de Putin" que ha tenido contacto con el equipo de Trump en este segundo mandato. El 11 de febrero, el



PUTIN habló el miércoles con Donald Trump.

profesor Fogel fue liberado de una prisión rusa y regresó a EE.UU. en el avión privado del enviado de Donald Trump para Medio Oriente, Steve Witkoff, quien voló a Moscú para buscarlo.

Una persona importante

Durante su breve visita, Witkoff aparentemente logró hablar con un representante de las autoridades rusas. A su regreso, dijo a los periodistas: "Hay un señor de Rusia, su nombre es Kirill, y tuvo mucho que ver con esto. Era importante, era un importante interlocutor que hacía de puente entre las dos partes", dijo Donald Trump tras el intercambio.

El Kirill al que se refería no es un Kirill cualquiera. Licenciado en Stanford y Harvard, Dmitriev pasó los primeros años de su carrera trabajando en McKinsey y Goldman Sachs. Uno de sus principales activos es que tiene estrechos vínculos con la familia de Putin. Su esposa, Natalia Popova, fue compañera de clase en la universidad y amiga íntima de la hija menor del Presidente, Katerina. Ha sido el "sherpa" del Kremlin en muchos contactos por todo el mundo.

En EE.ŪU. tampoco es un nombre cualquiera. El fiscal especial estadounidense Robert Mueller, quien investigó la interferencia rusa en las elecciones estadounidenses, lo señaló como el encargado de establecer comunicaciones extraoficiales entre funcionarios rusos y la administración entrante de Trump. El medio ruso Meduza dice que en 2017, poco antes de la primera investidura de Trump, Dimitriev se reunió con funcionarios de los Emiratos Árabes Unidos y un grupo de empresarios estadounidenses en las Seychelles.

NUEVO GOBIERNO

Decretos y prohibiciones

Escuelas que obliguen a vacunarse contra el covid, sin fondos federales

Donald Trump firmó ayer una orden ejecutiva para cortar los fondos federales a escuelas y universidades que tengan un requerimiento de vacunación obligatorio contra el covid.

Su decreto veta el uso de tales fondos para apoyar o subsidiar una agencia de servicios educativos, de educación estatal o local, una escuela primaria o secundaria o una institución de educación superior que requiera que los estudiantes hayan recibido esa vacuna para asistir a programas educativos. Su firma se produjo un día después de la confirmación de Robert F. Kennedy Jr. como secretario de Salud.

AP, vetada del Despacho oval y del Air Force One

La Presidencia de Estados Unidos anunció ayer que la agencia The Associated Press (AP) tiene prohibido el acceso al despacho oval y al avión oficial de Donald Trump, el Air Force One, de forma indefinida por negarse a llamar "Golfo de América" al "Golfo de México". La agencia de noticias estadounidense denuncia desde el martes que se prohibió a sus periodistas acceder a los actos en la Casa Blanca por su negativa a alinearse con esta nueva denominación, elegida por el Presidente. Esta semana, a uno de sus reporteros se le negó el acceso a la rueda de prensa entre Trump y el Primer Ministro indio, Narendra Modi.